

Radio-Museum Nordpfalz Obermoschel

Alternative Bezeichnungen: Radio-Museum Obermoschel

Seit 2008 gibt es das Radio-Museum Nordpfalz in einem Raum des alten Rathauses der Stadt Obermoschel am Marktplatz. Hermann Nagel eröffnete damals anlässlich des Weihnachtsmarktes das Museum für die „Pioniere des Rundfunks“. Auf rund 40 Quadratmetern sind etwa 200 Exponate aus früheren Rundfunkepochen von der Anfangszeit bis in die 1970er Jahre zu bestaunen. Auf einen großen Fundus kann der langjährige Sammler bei seinen wechselnden Ausstellungen zurückgreifen und so gibt es immer auch etwas Neues zu sehen im „Radiohaus“ in Obermoschel.

**Lage**

Marktplatz
67823 Obermoschel
Donnersbergkreis
49° 43' 38" N, 7° 46' 0" O

Epoche

Neuste Geschichte
(20. Jhd. - 21. Jhd.)

Baustil

Unbekannt

Datierung

2008

Barrierefrei Nein

Parkplätze Ja

Familienfreundlich Ja

Museum und seine Exponate

Das private Radio-Museum von Hermann Nagel im Untergeschoß des Rathauses in Obermoschel, der mit etwas mehr als 1100 Einwohnern kleinsten pfälzischen Stadt. Es ist bemerkenswert, dass alle ausgestellten Geräte intakt sind, denn sie wurden von Hermann Nagel -sofern sie nicht mehr funktionierten- oft aufwändig instandgesetzt und repariert. Über Jahrzehnte hat er mittlerweile eine große Sammlung an Radioraritäten angehäuft und kann so seine Ausstellungen ständig wechseln. Daneben gibt es „Sonderausstellungen“ zu gewissen interessanten Radio-Themen. Seine Ausstellung ist somit auch weit über die Region hinaus ein Anziehungspunkt.

Eine besondere Rarität ist auch darunter, nämlich ein Gerät des „Vaters des deutschen Rundfunks“, Hans Bredow. Die Geburtsstunde des Radios in Deutschland schlug 1923. Am 29. Oktober 1923 ging die erste offizielle Rundfunksendung über den Äther. In der Potsdamer Straße 4 in Berlin waren in der Dachkammer der Firma Vox, die eigentlich Schellackplatten produzierte, die Sendeanlagen installiert und die Mitteilungen und die Musik wurden von hier aus ausgestrahlt. Dies und die weitere Technikentwicklung, die enorm schnell fortschritt, würdigt das Museum.

So sind im Museum Batterieempfänger von 1928 der Firma Lorenz genauso zu sehen wie das Lorenz-Notzeitradio von 1946. Originalität und Patina sind wichtig, wie bei einem Gerät aus dem Jahr 1927 -einem Tefag, Neutroflex 1245- besonders zu sehen ist. Die nostalgischen Geräte verlassen für Ausstellungen auch mal das Haus: Egal ob es die Landesgartenschauen war oder die Ehrenamtstage des Landes, beim ZDF oder dem Südwestrundfunk in Mainz, in der Staatskanzlei oder auch im Mainzer Unterhaus, Nagel war schon überall vor Ort präsent und machte dabei gleichzeitig Werbung für einen Besuch im Museum und der Nordpfalz.

Nagels Sammlung umfasst außerdem Grammophone, Tonbandgeräte oder die beliebten Musikboxen, die in den 1960er und 1970er Jahren in jeder Dorfgaststätte zu finden waren.

Räumliche Lage und Erreichbarkeit

Das Radio-Museum Nordpfalz ist jeden zweiten Sonntag im Monat nachmittags geöffnet (Stand 2019) sowie an städtischen Veranstaltungen und nach Vereinbarung mit Hermann Nagel. Das Museum bietet online einen 360-Grad Rundblick durch den Ausstellungsraum.

Kategorie(n): *Öffentliche Bauten* · Schlagwort(e): *Museum*

Literaturverzeichnis

Barbara Till (2019).Radio-Sammler mit "Sendungsbewußtsein". Kirchheimbolanden .

Arno Mohr (2018).Zehn Jahre Radiomuseum. Alsenz-Obermoschel.

Frederike Jung (2012).Rausch.Fiep.Krächz. Ludwigshafen .

Klaus Dietrich (2013).Hermann Nagel besitzt mehr als 3000 Radios. Bad Kreuznach .

Quellenangaben

Weiterführende Links

Radiomuseum Nordpfalz <http://www.radiomuseum-nordpfalz.de>

Artikel-Historie

?

Arno Mohr am 26.06.2019 um 14:07:50Uhr

?

Arno Mohr am 28.02.2019 um 09:21:35Uhr

?

Arno Mohr am 28.02.2019 um 09:21:01Uhr

?

Arno Mohr am 28.02.2019 um 09:13:28Uhr



Altes Rathaus mit Radio-Museum am Marktplatz in Obermoschel (Arno Mohr, 2019)



Hermann Nagel im Radio-Museum Nordpfalz (Arno Mohr , 2018)



Hermann Nagel im Radio-Museum (Arno Mohr, 2018)



Isolde und Hermann Nagel bei einer Ausstellung in der Festhalle Alsenz (Arno Mohr , 2017)



Exponat: Nostalgisches Radio (Arno Mohr, 2018)



Hermann Nagel im Radio-Museum (Arno Mohr, 2018)



Altes Rathaus am Marktplatz in Obermoschel (Arno Mohr, 2019)